



DOI: 10.18572/1812-3910-2022-2-2-6

# ПОТЕНЦИАЛ И ПЕРСПЕКТИВЫ ЮРИДИЧЕСКИ ОБЯЗЫВАЮЩИХ ГАРАНТИЙ ОБЕСПЕЧЕНИЯ БЕЗОПАСНОСТИ В ОТНОШЕНИЯХ РОССИИ С США И НАТО

**Чумаков Виталий Александрович,**  
доцент кафедры истории, политологии и права  
Российского государственного университета имени А.Н. Косыгина,  
кандидат политических наук  
v\_chumakov@mail.ru

В конце 2021 г. Российская Федерация призвала США и НАТО заключить новые пакетные соглашения о гарантиях безопасности в Евroatлантике. Принципиально важно, чтобы такие договоренности, в случае их достижения, были положены на бумагу и имели правовой, то есть максимально обязывающий, характер, поскольку отличительной чертой нынешнего этапа отношений между Россией и «коллективным Западом» является полное отсутствие доверия.

**Ключевые слова:** расширение НАТО на Восток, США, ЕС, право коллективной безопасности.

## THE POTENTIAL AND PROSPECTS OF LEGALLY BINDING SECURITY GUARANTEES IN RELATIONS BETWEEN RUSSIA AND THE USA AND NATO

**Vitaly A. Chumakov**  
Associate Professor of the Department of History, Political Science and Law of the Kosygin State University of Russia  
PhD (Political Science)

At the end of 2021 Russian Federation called upon the US and NATO to conclude new binding agreements on security guarantees in the Euro-Atlantic region. It is fundamentally important that such assurances should be put on paper and have a strong legal status because of the total lack of trust in the current state of relations between Russia and the "collective West".

**Keywords:** NATO enlargement to the East, USA, EU, collective security, international negotiations.